

LES ÉTATS-UNIS SOCIALISTES D'EUROPE, SEULS GAGES DE LA PAIX

Ainsi, de quelque masque qu'il se pare, "démocratique" ou "fasciste", l'impérialisme ne peut offrir au monde que la décadence, la famine et de nouveaux cycles de guerres mondiales.

Seul le prolétariat peut empêcher la chute dans la barbarie et assurer la paix. A condition de s'attaquer hardiment à la cause de la décadence et des guerres: la propriété privée des moyens de production, la production basée sur l'implacable course au profit, l'ensemble du régime capitaliste.

Socialiser les moyens de production, les mines, les usines, les transports, les banques; nationaliser la terre; débarasser le paysan travailleur des dettes et des hypothèques; supprimer les intermédiaires parasitaires: tel est le programme de la dictature du prolétariat, allié aux paysans travailleurs. Seules ces mesures peuvent donner une impulsion à l'industrie, jeter les bases d'une économie débarrassée des crises du chômage et de la terreur de la surproduction. Seules

Aucun décret ne tuera "l'Inter"

La radio de Moscou nous a appris, le 21 Décembre, que "l'Internationale" cessait d'être l'hymne soviétique parce que "elle ne convenait plus à la nouvelle orientation politique", et qu'elle était remplacée par un hymne "national". Symbole de toute une évolution. En 1917, "l'Internationale" était le chant de l'U.R.S.S. parce que l'U.R.S.S. n'était pas (et n'est pas, quoique veuille Staline) un état national, mais le premier bastion de la Révolution prolétarienne. Les soldats rouges savaient qu'ils servaient non un état national mais la Révolution Socialiste Mondiale. Ils savaient que ses alliés c'est la classe ouvrière de tous les pays — y compris celle que ses maîtres arment contre eux.

Depuis, Staline a rétabli les privilèges et la richesse, en face de la misère des masses, assassiné les compagnons de l'énine, rappelé les popes, supprimé la gratuité de l'enseignement, restauré les formes et les grades de l'armée bourgeoise. Il a excité contre les ouvriers allemands en uniforme une haine bestiale et remplacé la fraternisation par l'extermination. Il a enchaîné la classe ouvrière internationale au pacte Laval-Staline, au pacte Hitler-Staline et maintenant aux pactes Roosevelt-Churchill-Staline. Il a dissout l'Internationale Communiste après l'avoir prostituée. Restaient les vieux symboles communistes. Ils gagnaient. Déjà, la radio russe avait remplacé son indicatif communiste: « Prolétaires de tous les pays, unissez-vous! » par l'indicatif réactionnaire: « Mort aux envahisseurs allemands ». Aujourd'hui, Staline couronne son œuvre en supprimant "l'Inter" en U.R.S.S.

« Les rois de la mine et du rail » d'Amérique reportent une nouvelle victoire.

Mais aucun cataclysme "Maréchal" Staline ne pourra tuer "l'Internationale". "L'Internationale" restera, malgré lui, l'hymne des travailleurs de l'U.R.S.S. Ils sauveront la propriété collective en chassant la Lénine-Staline. Ils resteront unis aux grévistes d'Europe et d'Amérique, aux ouvriers d'Afrique et d'Asie, pour qui "l'Inter" reste le grand hymne de la libération. Et, malgré les trahisons, le chant grondera et déferlera à travers le monde:

**Groupons-nous, et demain
L'Internationale
sera le genre humain.**

elles permettront de réduire l'écart entre les prix agricoles et les prix industriels en développant le machinisme dans l'agriculture et en fournissant aux paysans des produits industriels bon marché. Seules, grâce au contrôle ouvrier de la production, elles orienteront la production vers la satisfaction, de plus en plus grande, des besoins des masses. Seules elles créeront le cadre d'une collaboration harmonieuse entre les pays industriels, semi-industriels et agraires.

La dictature du prolétariat instaurera ainsi une économie planifiée à l'échelle de l'Europe d'abord, du monde ensuite, qui supprimera l'anarchie économique et, du même coup, les causes impérialistes des guerres. Les Etats-Unis Socialistes Soviétiques d'Europe sauveront l'U.R.S.S. de la rapacité impérialiste, assureront la liberté et la paix de l'Europe. Ils tendront une main fraternelle à la révolution coloniale montante. Leur existence accélérera le rythme de la révolution américaine et, avec les travailleurs américains qui dès maintenant se refusent à l'union sacrée, les ouvriers européens fonderont les Etats-Unis Socialistes Soviétiques du Monde.

Le chemin de la "reconstruction" de la civilisation et de la paix ne passe pas par les voies sanglantes des impérialistes, ni par les officines de leurs larbins réformistes à la Philip-Auriol, par l'assassinat et l'esclavage des travailleurs allemands, les haines nationales et les menées chauvines du stalinisme. Il passe par la voie de la révolution prolétarienne et du socialisme. Hors de cette voie il n'y a que ruines et barbarie.

LA IV^e INTERNATIONALE LUTTE POUR LA PAIX SOCIALISTE

La II^e Internationale est morte en 1914, tuée par le social-patriotisme. Les divers partis nationaux sont entrés en guerre, derrière leurs bourgeoisies respectives. Ils ont poussé les masses ouvrières à s'entretenir pour les beaux yeux des divers impérialismes. En vain, après la guerre les sociaux-démocrates ont essayé de ressusciter ce cadavre puant. Malgré ses gigantesques partis et les gouvernements "socialistes", la II^e Internationale était capable seulement de pleurnicher hypocritement sur la paix, tout en travaillant dans tous les pays au surarmement des armées capitalistes: Müller en Allemagne comme Blum en France. En 1929, cessant d'agiter le cadavre décomposé de la II^e Internationale, les sociaux-démocrates se sont faits une fois de plus les larbins de leur bourgeoisie, traquant les communistes et les révolutionnaires.

La III^e Internationale fut fondée en 1919 par Lénine et Trotsky pour redonner au prolétariat mondial un Etat-Major internationaliste. Mais le recul de la classe ouvrière, la dégénérescence de la Révolution russe isolée, entraînèrent la III^e Internationale aussi dans la pourriture nationaliste.

Après l'avoir entraînée dans la collaboration des classes et le chauvinisme, Staline a dissout l'Internationale Communiste.

La seule Internationale Ouvrière reste la IV^e Internationale, fondée en 1938 avec Trotsky pour rassembler en face de la guerre impérialiste montante l'avant-garde révolutionnaire. Héritière de toute la tradition ouvrière marxiste et léniniste, forte de son programme et trempée par 20 ans de luttes terribles à contre-courant de l'opposition communiste, la IV^e Internationale a maintenu fermement le drapeau rouge de la révolution prolétarienne. Dans 35 pays, ses sections mènent le com-

bat: en Chine comme en Afrique du Sud, aux Etats-Unis comme en Allemagne, en Australie comme en Pologne. Demain, c'est autour de son programme que se rassembleront les masses ouvrières en lutte pour le PAIN, la LIBERTÉ et la PAIX.

Nouvelles de l'Internationale

Le 2^e numéro (nouvelle série) de la revue *La IV^e Internationale*, éditée par le Secrétariat européen, est paru. Au sommaire, entre autre, une lettre inédite de Léon Trotsky à la secte hindoue de la IV^e.

AUTRICHE. — Les deux groupes autrichiens IV^e Internationalistes "Gegen den Strom" et "Internationalistischer Arbeiterkommunisten" sont en voie d'unification.

GRECE. — L'organisation communiste internationaliste de Grèce publie la revue *IV^e Internationale* et le journal *L'Internationaliste*, tous deux imprimés.

FRANCE. — Parmi les nouveaux journaux régionaux du P.O.I., citons: *Octobre*, de Bordeaux (3 numéros parus) et *Demain*, de Mazamet (2 numéros parus).

Terreur blanche

Laval, débordé par la résistance des masses, renforce la dictature du flic. Déjà, le gouvernement se glorifie de l'arrestation de plus de 20.000 "terroristes". C'est-à-dire, pour la majorité, de jeunes gens qui ne veulent pas aller en Allemagne travailler pour Hitler. A ce rythme, et pour peu que le régime dure (ce qui ne sera pas le cas), on se demande combien il restera d'habitants en dehors des camps de concentration. Excités par leurs lauriers, Pétain et Laval veulent faire mieux encore et garnissent de flics le ministère de l'Intérieur. Darnand, secrétaire "au maintien de l'ordre" est officiellement chargé de la terreur blanche.

Des rafles monstres vont avoir lieu pour approvisionner le marché d'esclaves du Reich. Les bandes fascistes vont recevoir légalement le droit d'essasier.

Il faut organiser la contre-offensive: aider les jeunes à se plénquer; traquer les fascistes; exécuter les mouchards; répondre à la terreur par la contre-terreur; à l'usine et dans les quartiers ouvriers, jeter les bases de la Milice Ouvrière.

Comrades du Parti, vous vous rappelez ceux des nôtres qui gémissent dans les geôles de Laval, ceux qui pourrissent dans les prisons de la Gestapo pour avoir organisé des dizaines de soldats allemands dans les Comités de la IV^e Internationale.

Ceux qui agonisent sans même que nous puissions parler d'eux pour ne pas condamner les vivants, vous les vengerez! Vous serez au premier rang dans la lutte!

LES OUVRIERS BELGES MOYENNENT LA VOIE DE LA LUTTE DE CLASSES

« Pour nous, lutte de classes, c'est plus qu'une locution, c'est un fait qui n'est pas possible de nier. Ce n'est d'ailleurs pas avec du conformisme que nous attirerons les masses moyennes. C'est, au contraire, en exprimant notre volonté révolutionnaire, avec une certaine brutalité même, que nous leur gagnons confiance. »

(Extrait de *Travail*, organe syndical belge, qui exprime entre autre la pensée de la métallurgie légeoise).

« Nous d'vous remplir notre devoir de classe. Pour cela, nous d'vous, d'ns chaque charbonnage, former nos comités de nuit, comités d'éléments les plus conscients et les plus d'voués à notre cause. Nous devons faire de l'agitation et de la propagande, afin de convaincre les ouvriers des autres corporations d'unir leurs forces aux nôtres, dans un véritable FRONT OUVRIER. Le Réveil des Mineurs, sera notre guide dans la lutte contre le capitalisme, succeur de sang de la classe ouvrière. Il luttera contre les tendances patriotiques et collaborantistes. »

(Extrait du journal *Le Réveil des Mineurs*, organe de la fédération de lutte des mineurs, qui exprime l'opinion de la majorité des mineurs du bassin de Charleroi).

NON LES MORTS DE HAMBOURG NE VENGENT PAS LES MORTS DE NANTES!

Sous le titre: « Comment naît une ville », le journal clandestin *Libération*, du 30 Octobre 1943, décrit ainsi les effets du bombardement de Hambourg:

« Des indications très sûres et contrôlées établissent que 170.000 personnes au moins ont péri durant les 5 jours que durèrent les attaques... Plus-urs jours après le dernier raid, le sol était encore imprégné de phosphore au point que les semelles des passants s'enflammaient au contact du macadam... LES QUARTIERS OUVRIERS de Vedel, de Homm et de Rotenburger étaient complètement rasés... Le plupart des victimes de ce terrifiant bombardement sont MORTES D'ASPHYXIE. A la suite de la raréfaction de l'oxygène causée par les bombes au phosphore. Aujourd'hui Hambourg est une ville morte. D'un seul coup, Varsouie, Londres, Coenbrgy et Belgrade ont été vengées. »

Tel est le langage des "détenteurs de la civilisation". Ils avouent la guerre aux civils, la guerre aux cités ouvrières, la guerre chimique. Ils s'en glorifient comme de faits d'arme héroïques.

En 1940, les bandits nazis faisaient ainsi massacrer des milliers de civils à Londres, pour venger l'échec du passage de la Manche. Les dirigeants anglais n'ont pas voulu demeurer en reste de barbarie. « Ah! tu viens assassiner dix de mes esclaves! Eh bien! j'irai assassiner cinquante des tiens. »

Et dire qu'il se trouve certains des esclaves, leurs victimes en surpis, pour applaudir à de tels massacres!

Que les chacals fascistes, les Dét et autres putains de plume hitlérienne, qui pleurent des larmes de crocodiles sur les morts de Nantes et de Hambourg, rient sur les morts de Londres: rien là d'étonnant. Qu'ils aillent des repréailles, qu'ils jouissent à l'avance de la perspective des gaz asphyxiants et des cités assassinées: rien là d'étonnant. Et si le sadique rédacteur de *Libération* les rejoint dans l'abjection, cela montre seulement que "démocrates" et "fascistes" sont deux produits d'une même barbarie bourgeoise. Mais qu'il se trouve des ouvriers pour estimer que le carbonatation des hébés de Hambourg venge l'écrasement des gosses de Londres par la Luftwaffe et des gosses de Nantes par le P.A.F., voilà qui dépasse l'imaginaire.

Mais dans leur écrasante majorité, les ouvriers, qui font de tous les côtés les frais de la guerre, ne souhaitent de repréailles que contre les responsables de la guerre impérialiste et de ses horreurs: les capitalistes de Berlin, de Londres, de New-York et de Paris. Et ces repréailles seront plus effectives que celles de Goebbels!..